

復活節第5主日

福音朗読 ヨハネ 13・31-33a、34-35

2025.5.18 9:30 ミサ
カトリック高円寺教会
主任司祭 高木健次神父

今日は久しぶりに子どもたちが奉仕者となってくださるごミサをみんなでお捧げしています。そして、今日はスカウト活動の中から代表して、カブスカウトのみんなが——大体みんな初めてミサに出るということなんですけども——来てくれました。

このごミサは——今やってるこの儀式をミサって言いますけれど——ミサは何のためにやるかと言えば、「神様がみんなを集めたいんだよ」っていうことを儀式の形で表してるんです。神様がいろんな人、たくさんの人を集めたいんだ。じゃあ、たくさんの人を集めてどうするのか？「神様があるいは教会が一声かければこれだけの人が集まるんだ。どうだ、恐れ入ったか」って世界に力を示すためではないんです。そう勘違いしてしまう場合があるかもしれません。でも神様はみんなを集めてどうしたいかって言ったら、みんなが一つの家族のように助け合って欲しい、そういうことを——それが人間幸せになるんだよ——そのことを思い出すために、わたしたちは、神様がみんなを集めたいって思ってるんだけじゃないんだっていうことを儀式の形で、いつもミサをしています。

スカウトの掟——カブは掟はまだなんだけど——ボーイ隊に上がると八つの掟ってあるんだよね。八つの掟。その中には「スカウトは友情に篤い」っていう言葉がございます。「友情に篤い」っていうのは、友達同士仲良くするってことだけじゃないんだよね。

スカウト活動を始めたイギリスの——スカウト活動始めた人って誰だか知ってる？ 習ったよね？ ——もう100年ぐらい前、イギリスのベーデン=パウエル——聞いたことあると思いますけども——ベーデン=パウエル卿がスカウトたちに掟って言ったのは——「友情に篤い」っていうのは難しいから、日本語では簡単にしてるんだけど——本当はもっと長いんだよね。「スカウトは全ての人の友であり、スカウト自身は兄弟姉妹である」、簡単に言うとそういう、全ての人の友達になる、全ての人と助け合う、そのことを学ぶのがスカウト活動なんだ。あとは、全ての人だけじゃなくて、動物たちの友でもある。でもそれはスカウトの人たちだけじゃなくて、教会のわたしたちもいつも思い出している必要があります。

でも、助け合うっていうことは時には「めんどくさいなあ」って思うことも多いんです。普段、眠くなったら寝る、お腹が空いたらご飯を食べるってというのは特に努力はいらないんです。でも助け合うときには、例えば今日はいろんな教会

学校の子どもたちがミサのことを——みんながお祈りすることができるように、色々な役をしてくれています。例えば聖書の朗読とか答唱詩編とかの独唱まで今日は——すごい良くできました、本当に——やってくれたんです。でも、やりたくてやりたくてしょうがないから「わたしにやらせて」っていうんじゃないよな。でもしょうがないから、「誰かやんなきゃいけないからやるよ」って言って練習して。だから、そういうめんどくささを乗り越えないと助け合うということはできないんです。でも、乗り越えた。

そういう意味では、わたしたちは少し頑張らないとお互い助け合えないんだけど、でもそのためだったら神様がいくらでも助けてくれるんだっていうことを、このごミサという儀式では思い出す。その時には力がどんどん湧いてくる。誰かが「めんどくさいけどやろう」と思ったら、出来ました。だけど「めんどくさいから、やらなくていいようになんとかしたいなあ」ってずうっと思っていると、なんか心も晴ればれしないし、むしろそっちの方がとっても大変かもしれないんです。

でも乗り越えて助け合う。そしてまた、お互いにそれを感謝することは大事です。助け合うためには、誰かが乗り越えて何かしてくれたことに対しては感謝するっていう——口に出してね。心の中で思ってる、心では思ってるけど顔には出さないなんていうのはダメなんです——感謝はやっぱり表したいですね。「スカウトは感謝の心を持つ」っていうのもあったよね。

だから、感謝するし、また「めんどくさいな」って気持ちもあるかもしれないけど、乗り越えて助け合う、何か自分ができることをしようとする、そういう時に神様の恵みがあるんです、ということをわたしたちはいつもこのミサを通して思い出したいと思います。

そんなわけで、今日本当にそれぞれ役をやってくれている皆さん、そしてここに集まっている——スカウトの人もそうだし、それぞれ、ここに参加するのも、家からここまで来るのも、大人の方も「めんどくさいな」と思ったかもしれない。だけど今日はそれを乗り越えて集まってくれた。みんなに感謝、お互いに感謝しながら、それぞれ助け合う心を神様からいただくことができるように、このごミサを心を合わせて進めていきましょう。

ミサ説教はカトリック高円寺教会ホームページの「ミサ説教」のページにも掲載されています。

PC <http://www.koenji-catholic.jp/cgi-bin/wiki/wiki.cgi>

携帯 <http://www.koenji-catholic.jp/mobile/>